

EINGEGANGEN

- 2. Juli 2020

2020.NWLR.53

Landrat Pierre Nemitz
Kirchweg 5
6375 Beckenried

Landratsbüro Kanton Nidwalden
Regierungsgebäude
Dorfplatz 2
6370 Stans

Beckenried, 02. Juli 2020

Dringliches Postulat betreffend der angefallenen Fixkosten von Nidwaldner Unternehmungen in der Zeit des Schliessungs-Befehl (Corona-Krise)

Sehr geehrte Frau Landratspräsidentin
Geschätzte Mitglieder des Landrates

Ausgangslage:

Aufgrund des sog. Schliessungsbefehl von Mitte März dieses Jahres waren bzw. sind auch im Kanton Nidwalden nicht wenige Betriebe, um nur einige zu nennen: Restaurant-Hotels, Unterhaltungs- Mode und Gesundheitsbranche davon betroffen.

Forderung auf Kurzarbeit und Unternehmerlöhne sind mehr oder weniger gesetzlich geregelt. Jedoch Mieten oder Hypotheken bei Eigentum, Leasingverträge und auch Betriebshaftpflichtversicherungen sind wesentliche Bestandteile der Fixkosten in Betrieben die bezahlt werden, ob sie nun geschlossen sind bzw. aktiv ihre Dienstleistungen anbieten können.

Grund der Dringlichkeit dieses Postulates:

Die betroffenen Betriebe und selbständig Erwerbenden sind teilweise unter erheblichem finanziellem Druck. Ausserordentliches zu unternehmen seitens der Regierung bzw. des Parlaments in einer ausserordentlichen Situation, sind wir es den Betroffenen (Steuerzahler, Arbeitgeber und nicht zuletzt Wähler) schuldig. Mit Unternehmer-Risiko hat dieser Umstand herzlich wenig zu tun.

Handlungsbedarf:

Nach Rücksprache mit der Finanzverwaltung könnte unkompliziert den betroffenen Betrieben ein Formular zugestellt werden um diese Kosten in Sfr. (Kennzahl) zu ermitteln.

Auftrag an den Regierungsrat:

Die betroffenen Unternehmen werden informiert mittels einem Schreiben und Formular, welches Auskunft darüber gibt, wieviel in Sfr. während dieser Zeit an (definierten)Fixkosten aufgelaufen sind.

Der Regierungsrat unterbreitet dem Landrat aufgrund der vorliegenden Kennzahl (Bericht), in welchem Umfang der Kanton Nidwalden sich an diesen Kosten beteiligen will – kann – oder muss.

Für die Überweisung des dringlichen Postulat danke ich bestens im Voraus.

Beste Grüsse

Landrat Pierre Nemitz